

AÏD AL ADHA 2024 : DE L'AIDE HUMANITAIRE DANS 18 PAYS



L'Aïd Al Adha, la principale fête musulmane, approche à grand pas : elle aura lieu le 16 juin, et durera 3 jours. Pour l'occasion, le Secours Islamique France (SIF) conciliera la tradition de l'Islam et les principes humanitaires pour apporter du soutien alimentaire en France et dans 17 autres pays, dont le Yémen, la Somalie, le Mali, ou encore, l'Irak. Nos équipes tenteront également de poursuivre leurs actions d'urgence à Gaza.

À l'international, une nouvelle action prévue pour Gaza

« Le SIF fait tout ce qui est en son pouvoir pour continuer de soutenir la population de Gaza, qui est menacée de famine... » Ces mots ont été prononcés par Souleymane Abba-Gaza, le Directeur des Opérations et Programmes à l'international. Depuis le 7 octobre, le SIF a pu apporter à Gaza de l'aide alimentaire d'urgence à plus de 160 000 personnes.

Ce soutien, nous allons tenter de le renouveler lors de l'Aïd Al Adha : nos équipes ont prévu d'acheminer depuis notre base du Caire des colis de viande pour 28 000 personnes par camions frigorifiques.

Bien sûr, l'opération ne pourra être déployée qu'en cas de réouverture de notre point de passage habituel, le poste-frontière de Rafah. Sa fermeture nous empêche actuellement de poursuivre nos actions humanitaires à Gaza, alors que la situation n'a jamais été aussi dramatique, et que nous disposons toujours de salariés sur place ! Nos collègues poursuivent leur travail malgré le danger, et des déplacements incessants pour fuir le danger des bombardements. D'humanitaires, eux même sont devenus bénéficiaires.

Si la situation restait bloquée, nous avons prévu une alternative. En parallèle, nous avons d'ores et déjà programmés une action de distributions de colis pour 7 000 Palestiniens qui ont fui la guerre pour se réfugier en Égypte. Les colis prévus pour Gaza seraient alors ajoutés à cette opération. Souleymane Abba-Gana conclut :

« À Gaza, les gens vivent la crise la plus grave de leur existence. Ils se sentent déjà abandonnés, et ne pas recevoir d'aide pour l'Aïd Al Adha serait un coup très dur de plus à encaisser ! La faim est partout, et même si les distributions de ces colis n'ont lieu que ponctuellement, elles peuvent sauver des vies. Dans tous les cas, ces colis seront très utiles : les réfugiés Gazaouis sont extrêmement vulnérables, ils n'ont plus rien, et sont traumatisés par ce qu'ils ont vécu »

Yémen, Somalie, Mali, Pakistan, Ethiopie pour les réfugiés venus du Soudan... Des pays d'intervention touchés par des crises multiformes

Conflits armés, conséquences du changement climatique, problèmes économiques... Sur le terrain, nos équipes peuvent en témoigner chaque jour : les crises se multiplient, et ce sont bien les plus vulnérables qui en sont les premières victimes. D'où l'importance de constamment renforcer nos actions humanitaires, ce que nous ferons pendant l'Aïd Al Adha ([Plus d'infos en suivant ce lien](#)).

En France aussi, la précarité gagne du terrain

Les équipes du SIF agissent toute l'année en France pour lutter contre la précarité par des distributions alimentaires, de l'accompagnement social et de l'hébergement d'urgence. Pour l'Aïd Al Adha, les colis alimentaires habituels seront plus conséquents, et nos équipes livreront des colis de viande dans des hôtels et foyers sociaux en Seine-Saint-Denis.

Responsable de mission en France pour le SIF, Léo André tire la sonnette d'alarme : « La précarité augmente très fortement, c'est indéniable. On a énormément de familles avec des enfants, des étudiants, des retraités, mais aussi des salariés qui n'en s'en sortent plus. On sent que beaucoup de personnes tenaient encore sur un fil, qui a fini par craquer... L'inflation fait des ravages, les gens ont faim, ils doivent faire des sacrifices inimaginables pour payer leurs factures ou encore leurs loyers, pour ne pas se retrouver à la rue. Alors, outre leur enlever le stress de ne pas savoir s'ils pourront manger, les colis de viande de l'Aïd Al Adha permettent aux bénéficiaires de faire des économies sur l'alimentaire pour payer d'autres frais importants... »

Adresse et contact

Responsable presse : Anthony YATKIN, 06 14 87 75 30.

Siège du Secours Islamique France, 10 rue Galvani, 91 300, Massy (Essonne).